

## Capitanes

### **(28-06-2022).- Juan Andrés Panamá...**

Es el director general de Movilidad de DiDi en México, que empezó a operar en 2018. Para este año, la plataforma de viajes privados hará su mayor inversión en el País con 3 mil millones de pesos. Tiene casi 10 millones de usuarios activos en México y 350 mil socios conductores y repartidores.

## Festejo en el SAT

Quienes están de festejo son los del SAT, que encabeza Raquel Buenrostro. Y no es porque hayan logrado recuperar una suma importante de dinero por fiscalización a grandes contribuyentes... se trata de la celebración del 25 aniversario de su arranque de operaciones.

El 1 de julio de 1997, el SAT inició funciones en el País y desde entonces se ha encargado de la recaudación de impuestos y detectar a los evasores de los mismos.

El SAT destaca por su empeño en apretarle las tuercas a los contribuyentes cautivos, pero sus esfuerzos siempre son muy limitados para tocar aquellos agentes económicos que operan al margen de la economía formal.

Algunos datos de lo que se ha logrado este año: de enero a mayo, los ingresos tributarios sumaron un billón 747 mil millones de pesos, un incremento de 3.3 por ciento real respecto al mismo periodo de 2021, debido sobre todo a una mayor recaudación por ISR.

La cifra superó lo programado en la Ley de Ingresos de la Federación al ubicarse en 101.2 por ciento de cumplimiento.

Por cierto, podemos asegurarle que millones de personas están pendientes de la reacción del SAT a la propuesta que lanzó el Presidente Andrés Manuel López Obrador de no pedir a los trabajadores asalariados la Constancia de Situación Fiscal, que ha provocado grandes filas y protestas de contribuyentes y patrones.

## Inversión deportiva

La firma de capital privado internacional Northgate Capital hará pública este martes la inversión que hizo en Sportium, operador de centros deportivos familiares con 11 sucursales en la Ciudad de México y área metropolitana.

Esta es la quinta inversión del segundo fondo de capital de crecimiento de Northgate Capital en México, que lleva Guillermo Carmona, la cual permitirá a Sportium aumentar su base de clientes con nuevas aperturas de sucursal y adaptar las instalaciones actuales a la era pospandemia.

El monto de la inversión aún no ha sido revelado, pero parte de los recursos se destinarán a tecnología para complementar la oferta tradicional de Sportium con aspectos digitales.

Sportium registró un aumento de 50 por ciento en su base de usuarios en mayo pasado respecto al mismo mes del año anterior, y alcanzó más de 90 por ciento de la base de usuarios prepandemia.

Northgate Capital maneja alrededor de 4.3 billones de dólares en activos, entre venture capital y private equity, alrededor del mundo.

En México, como parte de su estrategia de capital de crecimiento, ha levantado dos fondos de capital privado y ha realizado más de 14 inversiones enfocadas en crecimiento para la mediana empresa.

## Lidera Querétaro

No pierda de vista lo que está pasando en el mercado de centros de datos en el País, que desde 2021 y la primera mitad de 2022, la inversión aumentó considerablemente debido a proyectos de empresas especializadas en la categoría de centros de datos hiperescala, los cuales podrían sumar aproximadamente más de 300 millones de dólares.

Tan sólo en la primera mitad del año, Querétaro continuó como el epicentro de la inversión internacional en centros de datos, según IDCA, el organismo internacional enfocado en optimizar y dar dirección a esta industria a nivel mundial, dirigida en México y Latam por el mexicano Josué Ramírez.

Además de Querétaro, la Ciudad de México, Monterrey y Guadalajara ocupan un lugar importante en el crecimiento del sector.

Pero estados como Guanajuato y Aguascalientes comienzan a posicionarse como territorios clave para la implementación de centros de datos por las condiciones climatológicas, la calidad y accesibilidad en las telecomunicaciones.

Los principales retos a los que se enfrenta el mercado en México son el abasto de energía para los proyectos y la sobredemanda de talento especializado en ingenierías afines a temas de centros de datos.

## Nuevo e-Vector

Este día lanzará Vector Casa de Bolsa la nueva versión de e-Vector, su plataforma para invertir en el mercado de valores.

Vector, que dirige Edgardo Cantú, presentó esta plataforma en 2012, para permitir a usuarios inversiones más fáciles, simples y seguras. A través de los años, e-Vector fue evolucionando y actualmente representa tres cuartas partes de las operaciones de capitales de la empresa.

La nueva versión trae una aplicación tecnológica capaz de concentrar y analizar data del mercado financiero, basada en algoritmo Quant, que revisa cerca de 2 mil emisoras del mercado nacional e internacional para que los inversionistas puedan tomar la mejor decisión financiera.

Así el usuario podrá operar acciones nacionales y extranjeras, fondos de inversión y tener acceso a análisis, visibilidad de su portafolio, reportes trimestrales, estados financieros, graficador técnico, entre otros elementos para tomar sus decisiones.

Cuando se lanzó e-Vector, hace 10 años, se necesitaba una suma alta para comprar acciones en la Bolsa; hoy, con el avance de la tecnología, el inversionista puede obtener estos beneficios abriendo una cuenta desde 10 mil pesos.

[capitanes@reforma.com](mailto:capitanes@reforma.com)

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-06-28/op229172>

Fecha de publicación: 28-06-2022